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令和元年第２回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

５月２４日 

     ８：３０ 

 １ 

 

 児童・生徒の安全対

策について 

 

① 登下校時における安全対策の現状と課題及び今

後の取り組みについて 

② 課外授業や遠足などにおける安全対策の現状と

今後の取り組みについて 

    

  ２  通学路・スクールゾ 

ーン・生活道路の安全

対策について 

① 通学路・スクールゾーンの安全対策についての

基準と現在の状況と課題及び今後の取り組みにつ

いて 

② 生活道路における安全対策についての基準と現

在の状況と課題及び今後の取り組みについて 

③ 車両用防護柵の現在の設置基準と強度に対する

現状及び高強度防護柵の現在の設置状況と課題及

び今後の取り組みについて 

    

  ３ 子どもの歯の健康に

ついて 

① 虫歯罹患率改善に向けての市及び教育委員会と

しての本年度の取り組みの状況について 

２．根岸 聡彦 

５月２４日 

     ８：３１ 

 １  東大和市のエネルギ 

ー政策について 

① 低炭素型都市づくりに向けた取り組みについて 

ア 市の現状認識と取り組み内容は 

イ 今後の取り組み方針と課題は 

② 再生可能エネルギーの活用について 

ア 市役所内における取り組みの現状と課題は 

イ 市民向けの取り組み状況と課題は 

    

  ２  市の災害対策につい

て 

① 大規模自然災害発生時の対応策について 

ア 市内各施設の避難所としての整備状況と運営 

体制は 

イ 避難所運営における留意点と課題は 

ウ 災害時要援護者への対応は 

② 市内の避難所における設備について 

ア 現状に対する認識は 

イ 今後の課題は 

３．床鍋 義博 

５月２４日 

 １  地域での猫施策につ

いて 

① 現状と問題点及び今後の対策について 

   ８：３２    

  ２  学校での動物飼育に

ついて 

① 現状とこれまでの経緯及び今後の方針について 

    

  ３  野生動物対策につい

て 

① 現状と問題点及び今後の対策について 

    

  ４  中高生の学習スペー

スについて 

① 図書館での取り組みについての現状と今後の課

題について 

② 利用促進のための環境づくりと周知活動につい

て 

    

  ５  中学校の部活動の指

導について 

① 現状とこれまでの経緯について 

② 外部指導員など地域の協力体制について 

４．大后 治雄 

５月２４日 

   ８：３９ 

 １  文書とシステムにつ

いて 

① 改元に係る当市及び市民生活への影響について 

 ア 改元後の市の対応は 

 イ 国・都からの指導・要請は 

 ウ 課題と今後の展開は 
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（大后 治雄）  ２  危機管理について ① 国立感染症研究所村山庁舎ＢＳＬ４施設へのエ

ボラ病原体搬入について 

 ア 関係行政機関からの情報提供は 

 イ 市の対応は 

 ウ 他自治体の対応は 

 エ 課題と今後の対応は 

５．上林真佐恵 

５月２７日 

    ９：１０ 

 １  保育園・学童保育に

ついて 

① 保育園について 

 ア 待機児童の現状と幼児教育無償化による影響

は 

 イ 東大和市子ども・子育て支援ニーズ調査の結

果をどのように施策に反映するのか。 

 ウ 幼児教育無償化と保護者負担について 

 エ 今後の課題は 

② 保育士確保策について、現状と今後の課題は 

③ 学童保育について 

 ア 待機児童の現状は 

 イ 保護者負担について 

 ウ 今後の課題は 

    

  ２  小中学校体育館のエ

アコン整備について 

① 平成３１年第１回定例会からの進捗と今後の課

題は 

    

  ３  社会教育について ① 社会教育施設のあり方に対する市の認識は 

② 地方分権一括法改定による影響は 

③ 公民館使用料について、現状と市の認識は 

④ 今後の課題は 

    

  ４  スケートボードパー

クの整備について 

① 整備の必要性に対する市の認識は 

② 今後の課題は 

６．関田  貢 

５月２９日 

    ８：３０ 

 １  人口、世帯数の推移

について 

① 自然動態の増減について 

 ア 平成３０年における年間出生数６５６人の今

後の推移について 

イ 平成３０年における年間死亡数８０５人の今

後の推移について 

ウ 自然動態の増減の推移について 

② 社会動態の増減について 

 ア 平成３０年における転入数３,３４８人の今

後の推移について 

イ 平成３０年における転出数３,３８０人の今

後の推移について 

ウ 平成３１年３月に発表した転入転出者アン

ケート調査報告書の分析について 

③ 平成２９年に３８,２９１世帯となり、人口は８

５,９４５人で、前年度比３２５世帯増となり、人

口では１５６人の減となったことについての当市

での対策について 

④ 高齢化率は平成３１年１月１日現在、２２,８６

７人で、総人口の２６．７％であったが、現状は

どのようになっているのか。 

⑤ 東大和市人口ビジョンでは、令和２年度の人口 

は８５,２６８人でピークとなり、生産年齢人口は

５１,６４７人、老年人口は２２,７３２人、年少

人口は１０,８８９人になる。人口ビジョンの修正

についての考えについて伺う。 
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（関田  貢）  ２  広報について ① 市報の新聞折込みになっている事業について 

 ア 新聞を取っている世帯の割合について 

 イ 新聞離れ対策として、シルバー人材センター

に、全戸配布を月２回委託している市があると 

聞くが、他市の例について伺う。 

    

  ３  老人福祉館の運営事

業について 

① 高齢者が余暇を楽しむ憩いの場としての老人福

祉センター及び老人福祉館について 

ア 利用団体数の５館合計の推移について 

 イ 団体利用者の５館合計の推移について 

 ウ 個人利用者の５館合計の推移について 

 エ 風呂利用者の５館合計の推移について 

② 市が入浴施設を管理する５館の入浴場の面積に

ついて 

③ 市が入浴施設を管理する年間維持管理費はどの 

くらいなのか。 

    

  ４  学校教育について ① 当市のいじめ、不登校の実態とその対策につい

て 

② スクールソーシャルワーカーの配置等の効果に

ついて 

③ 当市は民間のフリースクールへの支援を求める

ことなどの検討をしたことがあるのか。 

④ 平成２９年には小学校の全児童数は４，４８８ 

 人となり、学校全体で１２クラスとなる学校も３ 

校となったが、小学校の統廃合などについての検 

討はしていないのか。 

７．中野志乃夫 

５月２９日 

  １３：１１ 

 １ 

 

 

 災害対策について ① 今年になって、市内で多発している火災につい

て、市はどのように受け止めているか。また、課

題は、どのようなところにあると認識しているか。 

② 確実に来ると言われている大地震に対する対策

は、どこまで進んでいるか。 

③ 都営向原団地の南側創出用地は、防災を目的と

した「原っぱ公園」にすべきと考えるが、市側の

見解は 

    

  ２  深刻なヘルパー不足

への対策について 

① 介護保険及び障害福祉分野において、在宅での

各種業務依頼は数多くあるが、深刻なヘルパー不

足で各事業所は仕事の対応が出来ない状況が続い

ている。ヘルパー不足への対策をどのように考え

ているか。 

８．東口 正美 

 ５月３０日 

   １１：１２ 

 

 １  新堀地域の道路整備

について 

① 新堀地域の道路整備が行われてきた歴史と背景

についてお聞かせください。 

② 現在の新堀地域の道路状況について、市の認識

をお聞かせください。また、市民からの要望や意

見についても伺います。 

③ 市道と私道が複雑に混在する中で、今後の道路

整備の課題をどのように考えているか。また、よ

り良い道路整備を行うため、市としてどのような

ことが出来るか、お聞かせください。 

④ 他自治体での狭あい道路整備事業などを参考に、

道路整備のための相談窓口の設置ができるか、伺 

います。 
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（東口 正美）  ２  子どもたちを守る安

全対策について 

① 現在、子どもたちを守る安全対策として、市で

はどのようなことを行っていますか。 

② 保育園で行っているお散歩の時の安全対策はど

のようになっていますか。 

③ 今後の安全対策の強化についてのお考えを伺い

ます。 

    

  ３  リサイクルを通した

環境教育の取り組みに

ついて 

① 環境省が提案する小型家電リサイクル学習の授

業支援パッケージについて 

ア これまでに取り組んだこと、検討したことが 

ありますか。 

イ この教材に取り組む効果をどのように考えま 

すか。 

 ウ この授業が行われることで当市の小型家電リ 

サイクル事業に与える影響をどのように考えま 

すか。 

② 市内に建設された資源物中間処理施設 エコプ 

ラザ スリーハーモニーでの取り組みや、官民連携 

で行われるペットボトル回収再生事業を通して、 

東大和市独自の環境教育に取り組む考えはありま 

すか。 

    

  ４  買い物リハビリにつ

いて 

① 介護予防やリハビリを買い物と同時に行う「買

い物リハビリ」の先進事例である島根県松江市及

び愛知県長久手市を参考に、当市でも行うべきと

考えますが、いかがでしょうか。 

９．森田 博之 

５月３０日 

   １３：００ 

 １ ＡＥＤの設置について ① 市内公共施設等におけるＡＥＤ設置状況の現状

と課題、今後の取り組みについて 

② ＡＥＤ設置場所の市民への周知やその使用に関

する訓練などの現状と課題、今後の取り組みにつ

いて 

    

  ２  東大和市生涯学習・

生涯スポーツ推進計画

について 

① 生涯スポーツ推進計画の進行状況について 

② 推進にあたる組織体制について 

③ 具体的な到達目標について 

④ 総合型地域スポーツクラブについて 

 ア 「はぴねすまいる東大和」の位置づけは 

 イ 「はぴねすまいる東大和」の現在の会員数、 

種目、活動状況について 

⑤ 市民のスポーツ実施率を上げるための取り組み 

について 

１０．木戸岡秀彦 

 ５月３０日 

  １３：３３ 

 １ 健幸都市の実現に向

けた健康寿命延伸の取

り組みについて 

① 身体機能を維持・改善する運動習慣の定着につ

いて 

 ア 元気ゆうゆう体操をはじめとした、介護予防

の普及推進を今後どのように進めていくのか。 

 イ 市民が気軽に参加できる運動・身体活動のイ

ベントとは、どのようなものか。 

 ウ 幅広い年代を対象とした運動・身体活動イベ

ントとは、どのようなものか。 

 エ ウォーキングマップの活用をどのように推進

していくのか。 

 オ 市民の体力向上・運動習慣をどのように定着

させていくのか。 

② 身体を良好な状態に保つ食生活の実践について 

 ア 市民が気軽に参加できる栄養・食に関するイ

ベントとは、どのようなものか。 
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（木戸岡秀彦）    イ 企業、団体などと協働し、幅広い年代の市民

を対象にした栄養・食に関するイベントとはど

のようなものか。 

 ウ 健康づくりメニューの考案や活用は、どのよ

うにしていくのか。 

 エ 給食提供施設と連携協力した栄養・食に関す

るイベントは、どのように実施していくのか。 

 オ 食育事業と連携協力は、どのようにしていく

のか。 

③ 孤立を防ぐ社会参加の促進について 

 ア 多様な実施主体によるイベントとはどのよう

なものか。 

 イ 地域活動の推進とあるが、どのように進めて

いくのか。 

 ウ 多様な媒体や方法での情報発信の充実による

社会参加の促進と普及啓発はどのように行うの

か。 

④ 病気予防・早期発見する受診の促進について 

 ア 予防接種、健（検）診事業の充実について、

どのように進めていくのか。 

 イ かかりつけの医師や歯科医師、薬剤師の定着

はどのように行うのか。 

⑤ 健康づくりにつながる環境づくりについて 

 ア 市報・ホームページ、ＳＮＳ等の情報媒体の

充実に関して、どのようにしていくのか。 

 イ 施設や設備のバリアフリー化の促進をどのよ

うに進めていくのか。 

 ウ ユニバーサルデザインの更なる普及は、どの

ように進めていくのか。 

 エ 道路、公園などの清掃・管理・整備は、どの

ように充実させていくのか。 

 オ 受動喫煙防止の推進をどのように進めていく

のか。 

⑥ 若者から高齢者まで幅広く、気軽に楽しみなが 

ら、健康づくりに取り組みやすくするため、各部 

署と連携し、ポイントが付与される事業を展開す 

べきと考えるが、市の認識について伺う。 

    

  ２  視覚障害者のための

バリアフリー化につい

て 

① 視覚障害者のための音響式信号機の増設につい 

て要望しているが、その後どのような検討をされ

たのか、今後の取り組みについて伺う。 

② 中央公民館正面及びホール入口の点字ブロック

設置を要望しているが、その後の進捗状況につい

て伺う。 

    

  ３  雨水対策について ① 豪雨時、浸水被害が出ている、旧みのり福祉園

周辺の雨水対策はどのようにしていくのか。 

② 中学校の通学路になっている旧カシオ計算機東

側、市道第７０４号線から森永乳業西側、市道第

７１８号線にかけて、豪雨時、通行が困難なため、 

対策が必要であると考えるが、いかがか。 

    

  ４  交差点での交通安全

対策について 

① 市道第１４号線と市道第１１号線にかかる芋窪

変則五差路は、通学路でもあり、危険であるため、 

住民より信号機設置等、対策を講じるべきである 

との声を多く聞く。交通量を考慮した上で検討す 
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（木戸岡秀彦）   るとのことだが、その後の進捗状況について伺う。 

    

  ５  一般ごみの収集につ

いて 

① 高齢化により、ごみ出し困難者が増えると予想

されるが、市の認識と対策について伺う。 

② 指定収集袋のバラ売りについて、どこまで検討

が進んでいるのか。 

１１．大川  元 

５月３０日 

  １６：２２ 

 １  東大和市の特別養護 

・有料老人ホームにつ

いて 

① 利用者について 

 ア 利用状況について 

 イ 今後の需要の見込みについて 

 ウ 事故等について 

 エ 虐待発生時の対応について 

② 職員について 

 ア 職員の待遇について 

 イ 労働環境の改善について 

    

  ２  東大和市の訪問看護 

・介護について 

① 利用状況について 

② 今後の需要の見込みについて 

③ 事業所の整備について 

１２．実川 圭子 

５月３１日 

   ８：４２ 

 

 １  子育て支援について ① 子育て支援におけるジェンダー平等について 

ア 子ども・子育て支援ニーズ調査結果における 

男女格差について、どのように捉え、今後の計 

画に反映させていくのか伺う。 

イ 男性の育児休業取得について 

② 虐待の対応について 

 ア 児童虐待の背後にＤＶが影響している場合が

あるが、当市での虐待対応とＤＶ被害相談との

連携と支援体制について伺う。 

 イ 子ども家庭支援センターの心理相談業務委託

について 

    

  ２  産業振興について ① うまかんべぇ～祭について 

 ア 市として来場者の動向をどのように分析して

いるか。 

 イ うまかんべぇ～祭をどのように産業振興につ

なげていくのか。 

② 多摩湖周辺の活用について 

 ア 東京都水道局官舎跡地の検討状況と今後につ

いて 

 イ 多摩湖や旧吉岡邸など観光資源と商業の連携

について 

③ 創業チャレンジ施設について 

 ア 施設運営者の選定方法について 

 イ 公募の結果と今後の施設運営について 

    

  ３  避難所への太陽光パ

ネル設備導入について 

① 一時避難所としての小中学校への太陽光パネル

設備の設置について 

② 二次避難所としての福祉施設等への太陽光パネ 

ル設備の設置について 

１３．二宮 由子 

５月３１日 

    ９：２４ 

 １  安全・安心のまちづ

くりについて 

① 障害者等用駐車区画について 

 ア 利用対象者及び整備状況は 

 イ 「思いやり駐車区画」の整備は 

 ウ 他市の状況は 

 エ 今後の課題は 

② パーキング・パーミット制度について 

 ア 制度の概要及び利用対象者の要件は 

 イ 他自治体の導入状況及び成果は 
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（二宮 由子）    ウ 制度導入の考えは 

 エ 今後の課題は 

１４．尾崎 利一 

５月３１日 

    ９：２６ 

 １  国民健康保険税の６

年連続値上げと保険税

引き下げについて 

市は、国民健康保険税を６年連続で値上げして 

１.４倍化を図るとして、すでに２年連続で１億円を

超える値上げを行いました。いまでもサラリーマン

の１.７倍もの高すぎる保険税は、値上げでなく引き 

下げるべきと考えますが、以下伺います。 

① 全国市長会は、「国保の安定的かつ持続的運営が

できるよう、国庫負担割合の引き上げなど国保財

政基盤の拡充・強化を図り、国の責任と負担にお

いて、実効ある措置を講じる」よう、国に提言し

ています。市長は、国民健康保険制度に対する「責

任と負担」のあり方についてどのように考えてい

るのか、伺います。 

② 市民の暮らし、とりわけ国民健康保険加入世帯

の暮らしの実態について、市長の認識を伺います。 

③ 国民健康保険税については値上げでなく、引き 

下げ、負担軽減こそが求められていると考えます 

が、市長の考えと対応について伺います。 

    

  ２  子どもの貧困対策に

ついて 

内閣府は、５月１３日、子どもの貧困に関する支 

援をしている団体の６５.８％が資金不足に直面し 

ているとの調査結果を発表しました。以下、伺いま

す。 

① 市長は、２０１６年の第２回市議会定例会で「子

どもの成長や生活がその生まれ育った環境により

左右されることから、貧困の連鎖が生まれ、格差

が広がっている」「子どもの将来が、その生まれ

育った環境によって左右されることのない環境整

備が必要」と答弁しました。あらためて現状と認

識を伺います。 

② 子どもの貧困対策については、貧困な子どもの

対策ではなく、すべての子どもを対象にした施策

の底上げ・拡充こそ必要とされています。市の施

策と課題について伺います。 

    

  ３  難聴者支援「聞こえ

のバリアフリー」につ

いて 

７０歳以上の高齢者の約半数が加齢性難聴になる

といわれています。以下、伺います。 

① 難聴者の実態についての市長の認識を伺います。 

② 難聴者に対する公的支援、市の施策の現状と課

題について伺います。 

    

  ４  フレイル予防につい

て 

健康と要介護状態の間の弱っている状態であると

同時に頑張れば健康状態に少しでも戻れる段階でも

あるフレイルに注目し、フレイル予防事業に取り組

む自治体が増えています。以下伺います。 

① フレイル予防についての市長の認識を伺います。 

② 市の取り組みと課題について伺います。 

    

  ５  国・都・市有地の活

用、特に特別支援学校、

特養ホーム、保育園な

ど福祉施設、スポーツ

施設の整備・拡充につ

いて 

市内には未利用の国有地が約３万㎡、未利用の都 

有地は都営団地の空地８.３万㎡の他に保育園用地 

として４か所が示されています。市の未利用地とし

ては、みのり福祉園跡地と２つの学校給食センター

用地を合わせて約７千７百㎡、他に市営団地の空地

があります。福祉の向上に役立てるべきと考えます

が、以下伺います。 
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（尾崎 利一）   ① 現在の到達点とこの間の推移、市の取り組みに

ついて伺います。 

② みのり福祉園跡地と２つの学校給食センター跡

地について、検討状況を伺います。 

１５．森田 真一 

５月３１日 

     ９：４４ 

 １  介護・障害福祉従事

者の処遇改善について 

２０１７年１２月に閣議決定された新しい経済政

策パッケージの中で、「人づくり革命」として２０１

９年１０月より介護・障害福祉分野の処遇改善を行

い、従事者の確保策を提示しています。 

① 勤続年数１０年以上の介護福祉士等について月

額平均８万円相当の処遇改善を行うとしています

が、該当者の賃金が実際に引き上がるのか、対象

となるのは全体のどれほどになるのかなど、その

効果を伺います。 

② これによって市内の介護事業所などの従事者の

確保が抜本的に改善される見通しとなるのか、市

の見解を伺います。 

    

  ２  地域生活支援拠点の

整備について 

① ２０１９年３月に「東大和市地域生活支援拠点

等の整備に関する基本方針」が示されました。障

害を持つ市民の高齢化・重度化に対応し、「親亡き

後」の暮らしの基盤を整備することは、重要であ

り、急を要します。当面の課題について市の対応

を伺います。 

    

  ３  市の清掃事業につい

て 

当市の清掃事業の実施状況などについて伺います。 

① 現在の家庭ごみの袋代の負担は、他市に比べて

どのような状況にあるのか伺います。 

② 市内で清掃ボランティアを行う方々から、収集

したごみを入れる袋の袋代が自己負担になってい

る、有料化当初の説明と異なるのではないかとい

う声が聴かれます。現状と今後の対応について伺

います。 

③ 焼却炉の更新の計画との関係で、一層のごみ減

量の必要性が増してきているものと考えます。当

面の課題について、市の対応を伺います。 

    

  ４  学校・通学路の安全

確保について 

① 学校や通学路での子どもを巻き込んだ事故や犯

罪被害が相次いでいます。当市での安全確保の取

り組みについて伺います。 

１６．荒幡 伸一 

５月３１日 

   １０：５５ 

 １  自転車の事故対策に

ついて 

① ２０１８年、当市の自転車事故は８９件であっ

たが、自転車事故対策とその周知について、どの

ように取り組んでいるか。 

② 自転車の運転マナーも大きく向上させていかな

ければならないと考えるが、市の見解を伺う。 

③ 安全教育の推進について、どのように取り組ん

でいるか。 

④ 市民の自転車保険について 

ア 加入状況とその周知について 

イ 加入の義務化や促進を求める条例を制定した

自治体が増えているが、どのように認識してい

るのか、市の見解を伺う。 

ウ 加入の促進の取り組みについて 

    

  ２  学校施設の環境改善

について 

① 防災拠点でもある小中学校の体育館へのエアコ

ン設置に向けた取り組み状況について 
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（荒幡 伸一）   ② インフルエンザ等の蔓延を防ぐためにも、各教

室に加湿器の設置が必要であると考えるが、市の

見解を伺う。 

③ 食の安全と給食配膳員の健康管理のために、給

食配膳室にもエアコンの設置が必要であると考え

るが、市の見解を伺う。 

    

  ３  学校教育について ① 中学校卒業時に、進路未決定者がゼロになるよ

うな支援体制や取り組みについて 

 ア 各中学校の現状や課題について 

 イ 進路相談や進路指導のあり方について 

② 東京２０２０オリンピック・パラリンピック教

育の推進について 

ア 現在の取り組みや課題について 

イ 何らかの形で参加することによって、心に大

きなレガシーを築いてもらいたいと考えるが、

市の見解を伺う。 

    

  ４  スポーツ施設につい

て 

① オフシーズンの市民プールの活用については、

これまでにどのような検討がなされてきたのか伺

う。 

② 屋内プールの新設については、これまでにどの

ような検討がなされてきたのか伺う。 

１７．佐竹 康彦 

５月３１日 

   １１：３１ 

 １  公園について ① 特色ある公園の整備事業におけるシンボルとな

る公園の整備について 

 ア 市の北東部に整備する予定の公園について、

関係諸団体との協議を含め、進捗状況はどうな 

っているのか。 

 イ 市として、シンボリックな公園をどのような

ものとして整備していく考えか。また、その具

体的なイメージはどのようなものか。 

② 遊具の更新について 

 ア 公園遊具の更新に関して、市はどのように進

めていく考えか。 

 イ 公園遊具に、大人が利用できるものが欲しい

との声があるが、今後そうした整備をしていく

可能性はあるのか。 

    

  ２  学力向上の取り組み

について 

① 検定試験の取り組みについて 

 ア 市内小中学校における漢字検定、英語検定、

数学・算数検定等の取り組み状況はどのような

ものか。 

 イ 各種検定試験に取り組むことが、児童生徒の

学力にどのような影響を与えると考えるか。 

 ウ 各種検定試験に取り組む際の児童生徒・学校 

・保護者・教育委員会等の課題はどのようなも 

のか。 

 エ 他自治体の事例を参考に、各種検定試験への

補助制度を設けるべきと考えるが、市の見解を

伺う。 

② 英語教育について 

 ア 来年度より英語が小学校５・６年の正式教科

になるが、その際の課題はどのようなものか。 

イ これまでの授業内容や取り組みがどのように

変わっていくのか。その準備はどのように進め

ていくのか。 
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（佐竹 康彦）    ウ 英語教育法の一環として、綴りと発音の関係

性を学ぶ英語学習法「フォニックス学習法」の

取り組みに関する市の考えはどのようなもの

か。 

③ プログラミング教育について 

 ア 来年度から小学校で必修化されるプログラミ

ング教育について、その際の課題はどのような 

ものか。 

 イ 授業内容や取り組みへの準備の進捗状況と今

後の進め方について伺う。 

    

  ３  子どもの読書活動に

ついて 

① 子どもたちの読書時間について 

 ア ここ５年間にわたる東大和市の児童生徒の読

書時間について、その推移を伺う。 

 イ 平成３０年度は読書時間の減少傾向が見られ

るが、この原因をどのように捉えているか。 

 ウ 読書時間が増加することによる効果と、その

ための今後の市の取り組みについて伺う。 

    

  ４  市の情報発信につい

て 

① ＳＮＳを活用した市の情報発信について 

 ア 現在、多くの人が利用している「インスタグ

ラム」や「ＬＩＮＥ」を活用した市の情報発信

について、市の現状はどのようなものか。 

 イ これらのＳＮＳの活用に関して、今後、市は

どのような取り組みを考えているか。 

  ａ 観光事業への利用について 

  ｂ その他の事業への利用について 

    

  ５  南街地区の防災対策

強化について 

① 平成３１年３月１７日に南街２丁目で発生した

火事について、その詳細を伺う。 

② 今回の火事を受けて、地域住民から「地域の消

火栓の数を増やしてほしい」「狭い道路で活用でき

る小型ポンプ車の配備を多くしてほしい」等の声

があるが、今後の南街地区の火災対策の強化につ

いて、市としてどのような考えがあるか。 

１８．中村庄一郎 

５月３１日 

   １１：４０ 

 １  学校教育について ① 市内小中学校のいじめの現状と今後の課題につ

いて 

② 市内小中学校のクラブ活動の現状と今後の課題

について 

③ 「特別の教科道徳」について 

 ア 小学校での現状と今後の課題について 

 イ 中学校で今年度から始まった教科の変更点及

び課題について 

    

  ２  未就学児の安全対策

について 

① 保育園児や幼稚園児の園外散歩等での安全確保

について 

    

  ３  土砂災害警戒区域等

について 

① 東京都の土砂災害警戒区域等の指定を受けた地 

域の現状と今後の課題について 

１９．木下 富雄 

５月３１日 

   １１：５１ 

 １ 

 

 

 東大和市の地産地消

について 

① 東大和市の農産物の地産地消の現状と課題、今

後の取り組みについて 

② 学校給食における東大和産農産物の現状と課題、

今後の取り組みについて 

③ 東大和特産品の茶うどんの現状と課題、今後の

取り組みについて 
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（木下 富雄）   ④ 市の特産物の販路拡大に際し、市有地、都有地

などの活用に対する現状と課題、今後の取り組み

について 

⑤ 学校給食における友好都市である喜多方の農産

物等の利用に対する教育委員会の考えについての

現状と課題、今後の取り組みについて 

    

  ２  市内防犯カメラにつ

いて 

① 設置状況について 

② 新設する場合の選定基準並びにその決定方法に

ついて 

③ 現状と課題、今後の取り組みについて 

 


